

«El fin de la propaganda del protestantismo en la América Hispana, como aliado del Imperialismo yanqui, es la Norteamericanización de estos países.» — Conceptos tomados de una conferencia de Vasconcelos en San José, Costa Rica.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes. Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 2 DE MAYO DE 1930

Número 3422

## El Dr. Habib Estéfano y sus críticos baratos

Nada nos ha sorprendido tanto al rededor de las luminosas y sabias conferencias que desde hace ya varios días viene pronunciando desde la tribuna del Nacional este ilustre maestro de filosofía y de alta moral cristiana, que las pseudo críticas de que ha sido objeto por parte de un señor cronista del «Diario de Costa Rica», que nada prueba con respecto a las admirables y fecundas oraciones del noble apóstol de la verdad y de la virtud, que para dicha de Costa Rica nos ha visitado con el propósito de dejar oír su palabra de aliento a nuestra juventud y de mostrarnos otros radios de acción espiritual más bellos y más hermosos y sobre todo más en armonía con la índole de nuestra alma, de nuestros pensamientos y de nuestras ansias interiores, ya hartas de tanta fatuidad, de tanto necio orgullo y vano deseo de estéril grandeza y de vanidad mundana, que sólo ha logrado corromper nuestras costumbres y viejas tradiciones patriarcales, que fueron ayer nuestro más rico y bello prestigio nacional, puesto que representaba la virtud en todas sus admirables formas y propósitos.

¿Qué se propone este señor crítico del «Diario de Costa Rica»? Anular la obra generosa y abnegada, sabia, cristiana y fecunda del noble maestro libanés, que nos visita y nos alienta con su palabra iluminada, como la cauda de un astro. No lo logrará jamás, para honra de nuestro público que acude, casi diríamos que en raudales a sus conferencias, y responde a los denigrantes conceptos del pseudo crítico llenan-

do de pleno nuestro Coliseo, que nunca, nunca, óigase bien, nunca ha tenido sus salas tan compactas como en estas ocasiones, en las que ha sido menester hasta colocar sillas extras, tal ha sido el deseo de escuchar al erudito doctor. Y no se nos diga que ese enorme público ha sido un público de inconscientes y de ignorantes, de cretinos y de necios; no, que allí hemos visto lo más selecto y culto de nuestra sociedad, de nuestras damas, de nuestros maestros y de nuestros más destacados intelectuales en todo orden de ideas.

No, esa multitud ha llegado a escuchar con devoción y verdadero entusiasmo al sabio filósofo libanés que derrama sus pensamientos y las maravillas de su palabra como un bálsamo delicado para mitigar con su perfume las hondas heridas de este morbooso estado social, que la corroe y mina, por derroche de vicios y de pasiones, de placeres y de incompreensión de la virtud en nuestra pequeña patria, que tanto añora sus viejos años, sus austeras costumbres de otras épocas, de menos ruido y de menos lujos, pero de más virtud, de más hidalguía, de más honradez, de más hombría de bien y de más fe en los ideales.

Que nada nuevo nos ha dicho? Lo aceptamos. El doctor no ha llegado con la pretensión de trazarnos un nuevo sistema filosófico, ni una nueva teoría metafísica, ni una nueva doctrina espiritual. Nó, su palabra es la misma santa palabra de los após-

toles, de los maestros de virtud y de moral, de los varones justos y de los hombres posidos del ideal y de la grandeza del alma, que sólo quieren dejar tras de sí, no la fama barata de los presuntuosos reformadores que no se reforman, sino la estela encendida de sus virtudes, de su austeridad, de su consejo sabio, de su palabra centellante, que predica la justicia, la moral y la verdad en medio de un derroche de elocuencia que desborda todo entusiasmo, como una cascada de luz que llegara de muy lejos a iluminar nuestro corazón siempre ansioso de estos dulces refrescos espirituales que nuestro público comprende y siente desde lo más íntimo de su alma colectiva.

Y aquí en Costa Rica solamente nos ha hablado en forma parecida, muy y semejante, con igual valor y con igual entereza de ánimo y con igual caudal de ciencia y de virtud los problemas importantísimos que ha abarcado en sus pláticas el eminente doctor Estéfano; nos referimos a nuestro milogrado maestro del pensamiento OMAR DENGO. Sólo Dengo fué capaz de trazarnos este bello y muy dulce canon de vida espiritual.

A qué entonces esta necia crítica del Cronista del Diario de Costa Rica, que tan lejos está, por sus propias revelaciones, de sentir dentro de su espíritu mezoquino la grandeza de estas luminosas prédicas de moral y de virtud, nacidas, mejor diremos, brotadas de aquella fuente eterna del Evangelio de Jesús, que fué y será por todos los siglos Maestro de Maestros, y que, a pesar de los veinte siglos transcurridos desde el día en que su palabra divina fué escuchada por las multitudes de Nazaret y de Palestina, es siempre nueva, siempre fresca, siempre bella, siempre admirable y fecunda como la luz del sol, que desde hace tantos siglos, siempre nos ofrece un aspecto deslumbrador de belleza y de encantamiento.

Sólo a un espíritu estrecho se le ha podido ocurrir que no hay novedad alguna en la palabra generosa y sabia del Dr. Estéfano; sólo la mezquindad de ánimo y el deseo expreso de mortificar ha podido ser el origen de estas pseudo críticas que ningún honor le hacen a su autor, porque día llegará en que comprenderá la ruin labor que Siga Ud. en la tercera plana

TRIBUNA LIBRE

## Nombres y Magistrados

La Cámara se dispone a nombrar, en sus primeras sesiones, los miembros de la Corte Suprema de Justicia que deben fungir durante el próximo período constitucional. El acto requiere por parte del Legistivo no sólo estudio y meditación, por la trascendencia específica que comporta, sino también conocimiento cabal de las personas a quienes va a favorecer con su voto. Por que, si hasta aquí han surgido las candidaturas que suenan de forma aparentemente espontánea, la intervención de los partidos en el acto eleccionario es directa, al punto de impedir a la razón individual que indique—en amplio ejercicio de su acierto—este o aquel de los valores que en su concepto merezcan discusión electiva ante la Cámara. Y si es cierto que la tendencia actual en el Congreso va hacia la reelección total de la Corte (dando en cierto modo cauce y solución a ese maremagnum de ideas y pasiones que va rodando el regionalismo partidarista de algunas provincias), eso no obsta que las designaciones sean por lo menos claras y distintas—conocidas de todos—en ocasión esta en que ha sido renovada la mitad del Congreso. Pues no es raro que muchos de los *novatos* representantes que integran la Asamblea desconozcan si no todos algunos de los que actúan a la sazón en la Corte,—veces por su apartamiento total del ejercicio del derecho, veces por las condiciones propias de humildad y discreción que encubren los méritos de ciertos Magistrados escimabilísimos y que, a pesar de todo, no dejan de ser oro puro de muy apreciable valor.

De uno de estos señores Magistrados queremos hablar hoy, iniciando así una labor que nos prometemos hacer poco a poco. Se trata del más humilde de todos: del Licenciado don Gerardo Guzmán, cumbre prócera de cuantas puedan encontrarse en esta Arcadia nuestra y nombre meritorio de cuantos ocupan sitial actualmente en la Corte.

No es caso de una biografía y menos de un elogio empalagoso, acicalado de afecto, que desfigure su valor intrínseco real; se trata de decir (hasta donde serenidad y discreción lo permitan) las credenciales, timbres y eficiencias que singularmente adornan al Lic. Guzmán, y decirlo no

sólo al conjunto de diputados que actúa en el Congreso sino a todos aquellos a quienes por una u otra razón les es desconocido. Que nada de lo que se diga aquí será hiperbólico y menos un embuste en favor de este soberano señor en la amistad y en la vida que ahora señalamos.

El Lic. don Gerardo Guzmán llegó a la judicatura de su provincia en substitución de su hermano el ínclito don Salomón; y fué sin duda en ese su primer cargo donde, en ejercicio viril de su mentalidad, se armó de todas las armas que más tarde habrían de servir para combatir el error, la injusticia y la pasión conculcadores de todo lo bueno, intacto y puro del ciudadano y la República. En esa posición adquirió puede decirse fisonomía de rasgos precisos y conquistó si se quiere sus primeros lauros. Pues ¿quién no recuerda al Juez Guzmán allá en Heredia, señalado de amigos y enemigos, como el mejor de la República y como el más probado de todos? Hombre de ideas, desdeñó desde el principio los bienes materiales; lo que sí atesoró (para bien de sus conciudadanos, que no para provecho propio) fueron conocimientos en letras y ciencias, en ventajas de organización, que desde luego lo pusieron en mejores condiciones que otros de más larga carrera en luengos años de trabajo. Con ese acervo se manifestó inconfundiblemente, siendo muy pronto en el país un valor cierto y positivo: el de un Juez irreprochable en todo respecto: un Juez tal y como lo quiere la ética judicial: concienzudo, recto, estudioso, cortés, paciente, puntual, justo, imparcial, sin temor al clamor público, ajeno a la pública alabanza e indiferente a las influencias privadas políticas y partidaristas.

Esas condiciones insólitas (porcas veces reunidas en un hombre de ley) atrajeron de todo punto a sus amigos y he ahí que muy pronto la diputación provincial herediana supo premiar tanto esfuerzo llevándolo por primera vez a ocupar un sillón de Magistrado.

En ese cargo se activó con estricta contracción a sus deberes; y entonces, la visión de las cosas que en un principio fue instintiva y espontánea comenzó

Siga Ud. en la cuarta plana

### Parroquia de La Merced

#### Aviso Religioso

El próximo domingo 4 de mayo se celebrará en la Iglesia de La Merced la fiesta Patronal de las *Madres Católicas* dedicada a Santa Mónica misa solemne a las ocho horas, con panegírico de un Padre Redentorista.

La reunión plenaria se hará el lunes 5 a las 2 p. m.

TRIBUNA DEL PUBLICO

# La campaña de Evangelización para la América Latina es anticristiana, imperialista y judaizante

## La Misión Evangélica y el Templo Bíblico son Sinagogas de Satanás

Consideramos un deber ineludible decir toda la verdad sobre las sectas, que encabezan estas líneas y que con el falso y descarado pretexto de evangelizar, convertir y cristianizar a Hispano América laboran en nuestra capital.

Nuestra reciente actuación en ambas entidades y el trato íntimo con sus directores nos hizo conocer sus verdaderos ideales y apreciar las virtudes decantadas, que a sus misioneros adornan.

Por esto, sin temor alguno, con entereza y libertad cristianas, y deseando tan sólo el honor y la gloria de Dios y el bien religioso de las engañadas personas que frecuentan el Templo Bíblico y la Misión Evangélica, afirmamos que la campaña de evangelización para la América Latina, fundada en Candy, New Jersey, y registrada aquí con sus

propiedades a nombre exclusivo de la señora propietaria inglesa Susana Beamish y Howve de Stracham y la Misión Evangélica, ubicada ciento cincuenta varas al Sur del Seminario y cuyos directores residen en Dallas, Texas, Estados Unidos, son instituciones abiertamente anticristianas, imperialistas y judaizantes.

Aunque ambas carecen de cuerpo doctrinal, como lo tienen muchas sectas protestantes, utilizan algunos libros de la Biblia, solamente los traducidos por los calvinistas Casiodoro de Reyna y Cipriano de Valera, y engañan al pueblo presentando un cristianismo distinto y opuesto al cristianismo de la Iglesia Universal o Católica, fundada por los apóstoles y sus legítimos sucesores.

Devorados por el odio, que, al fin, no pueden ocultar, hacia la verdadera Iglesia de Cristo, bien conocida a través de los siglos por su unidad doctrinal, santidad, catolicidad y apostolicidad, hacen tabla rasa de todos los sacramentos y los dos únicos, llamados con mucha razón por el doctor Angélico Tomás de Aquino, *principálsimos sacramentos*, quedan reducidos entre ellos a meros símbolos, doctrina realmente opuesta, no solamente a las enseñanzas de la Iglesia Romana, sino también a las constituciones de la Iglesia Anglicana y Metodista.

Al interpretar aviesamente la palabra de Dios, despreciando los principios de exégesis bíblica y ateniéndose al capricho individual en contra de lo que enseña S. Pedro, desprecian algunos dogmas venerandos del cristianismo, que la Iglesia creyó y profesó siempre hasta con la pérdida de las vidas de sus fieles derramando su sangre en los cadalsos, en los anfiteatros, en las hogueras y en las mismas misiones establecidas en todo el mundo conocido.

Pretender realizar en Hispano América, por odio a la raza latina y sus glorias inmarcesibles los innobles ideales de la raza anglosajona, que ha visto siempre en nuestro espíritu religioso una valla inexpugnable a sus ambiciones y afán de conquista. Todos los grandes pensadores del siglo pasado y del presente han reconocido esta profunda verdad: que el pueblo de Costa Rica debe meditar seriamente ante las tendencias alarmantes de una americanización desmedida, que se observa en ciertas capas sociales, sobre todo en los desheredados de la fortuna, que fácilmente sucumben ante el imperialismo del dólar. Este es el agente poderoso que evangeliza, convierte y cristianiza actualmente en la ciudad josefina y en otros lugares, donde trabajan estas sectas judaizantes.

Basta recorrer las páginas del Mensajero Bíblico, periódico sin editor responsable, y por lo tanto, un verdadero pasquín, para

## Del Exterior

### Donativo de Mussolini

Roma.—Los diarios dicen que el Presidente Mussolini ha enviado 25 000 libras para so correr a los súbditos italianos damnificados por las inundaciones del Mediodía de Francia.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.  
Heredia Tienda Benavides

vislumbrar fácilmente sus tendencias judaizantes imponiendo como dogma fundamental de sus creencias la *venida preliminar de Cristo*, que ninguna denominación protestante o evangélica sostiene oficialmente.

Por estas razones esbozadas hoy y que ampliaremos oportunamente y por otros hechos, que verán la luz pública a su tiempo, llamamos la atención de todos cuantos frecuentan el Templo Bíblico y la Misión Evangélica, convertidos en *sinagogas de Satanás*.

Allí no hay fe sino baja y degradante superstición. Allí no se oye la oración humilde del publicano sino que se contempla la soberbia actitud del fariseo, cuya súplica no pasa más allá del cielo raso de sus salones. Allí

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

no campea el signo característico de la religión santa y divina del augusto Crucificado del Gólgota, la caridad, el amor sobrenatural que todo lo vence, sino la envidia, el chisme, la difamación, la calumnia y el más grande desprecio, o al menos, indiferencia de los mandamientos del Señor.

Allí no hay ministros llamados por Dios, sino por el dinero que no son, ni pueden ser representantes de la única y verdadera Iglesia de Jesucristo, sino simplemente agentes del Demonio.

Allí los mismos misioneros ociosos, que sólo piensan en el cheque mensual que esperan, viven en lucha con sus mismos hermanos de fe y raza, en lucha con los fieles a quienes expían como policías y en lucha consigo mismo porque no hay ni puede haber paz para el impío.

San Isidro de Coronado, 24 de abril de 1930.

Ricardo Pérez Cabanella

De «La Tribuna»

Suscribase a este diario

## Servicios de Nueva York

### DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.

66 Beaver Street, New York, N. Y.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

### "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa, ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

### SOBERA Y MOLINA



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZÚÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

D. pó ito: «Botica Tropical»  
— TELEFONO 2057 —  
y en todas las Farmacias

Anuncie en este diario

No hay que olvidarlo:  
La UNICA medicina que cura  
el ASMA es él

CUAJANI JORDAN

cuyo  
—o Depósito y Representación o—  
los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

## Sastrería R. A. Miranda

San José, C. R. PASAJE JIMENEZ Teléfono: 2197

OBSEQUIO SEMANAL

Con 25 céntimos puede usted obtener un traje de CASIMIR INGLES hecho a la medida; o un premio en dinero efectivo en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí. Pida detalles a la Sastrería

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.  
— TELEFONO 4215 —

## Ferrocarril al Pacífico

De hoy en adelante todo pasajero en los trenes está obligado a presentar al Conductor o Inspector su correspondiente certificado de vacuna. Se advierte que es absolutamente prohibido viajar sin cumplir con este requisito.

R. Castro Q.,  
Administrador General

22 de Abril de 1930.

# EXISTENCIA DE DIOS

## Pruebas morales

Errores de los ateos acerca de ellas.

II

Dijimos que el ateísmo ha tratado de descartar la existencia de Dios por medio de la suposición de que haya sido difundida tal creencia entre los hombres por otras causas, las cuales pronto se ven sin base cuando se estudian un poco; y ahora vemos que esos esfuerzos desesperados de los ateos son algo así como una retirada forzosa de su error, de modo que tienen que rebuscar cualquier sofisma para mantenerse en su lugar y en su papel de revolucionarios del sentido común, que pretenden ir contra la corriente de la verdad que el mundo ha poseído acerca de la existencia de Dios; y a estos últimos esfuerzos dirigimos nuestras palabras para desvanecerlos

del todo, ya que son humo que por sí solo se desvanece.

Pretenden, pues, los ateos, poner la ignorancia, las fábulas de los sacerdotes, el miedo, la educación, los legisladores, como principio que dió origen a la creencia universal de la existencia de Dios; y su misma diversidad nos es ya sospechosa pues parece que no están seguros como uno solo de sus sofismas.

Comenzamos con la ignorancia; y si ésta fuese el fundamento de la creencia en Dios, tendríamos que, admitir que todos somos ignorantes; mas como ha habido grandes talentos en el mundo tales como Santo Tomás de Aquino, Bossuet, San Agustín, Leibnitz, San Pablo, San Buenaventura, no es posible que sea la ignorancia la que ha guiado a tales lumbreras en sus es-

**POSTUM**  
(Café Homeopático)  
**CORN FLAXES  
GRAPE NUTS  
CREAM OF WHEAT**  
Acaba de recibir  
**EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.**  
TELEFONO 3933

tudios sobre la existencia de Dios. Por el mismo argumento quedan desmentidos los otros errores; pues estos sabios que buscaban sin prejuicios ni trabas la verdad estuvieron todos conformes en proclamar a voz en cuello la existencia de Dios; sin embargo, seguimos con la demostración de la falsedad de sus múltiples errores.

Admitimos con firmeza que si hay artistas en el mundo, es porque existe el arte; y así como ésta es la que los ha creado, éstos no son los creadores de aquélla, pues por iguales motivos el sacerdocio no puede ser el creador de la creencia en Dios, esto es, de la Religión, sino antes bien ésta presupone un sacerdocio que la propague y defienda, así como el artista propaga y da a conocer el arte que posee.

El miedo, para ser fundado, necesita de alguna cosa que lo produzca en el ánimo del hombre; y afirmar que el miedo es la causa de la religión, es absurdo, pues ¿quién tendría temor de una cosa que se presupone según el ateísmo que antes no existía?

La educación es un convencionalismo que varía según el temperamento del individuo y las costumbres de los pueblos; siendo la creencia en Dios universal y firme, no puede fundarse, pues, en costumbres que muy pronto cambian y se pierden en el avance de la civilización y de la ciencia.

Destruídos estos sofismas, queda el último por resolver; y es el de que muy bien pudieron ser los legisladores los que «inventaron» la existencia de Dios. Pero si la hubiesen inventado, habría sido con el fin utilitarista de que diera mayor base y fuerza a la ley; mas no teniendo el pueblo idea de Dios, ¿qué fuerza podría causar en su voluntad el fantasma, por decirlo así, de la existencia de un Ser divino que sanciona la ley? Ninguno. Además; el legislador busca al establecer una ley, una defensa de la misma por medio de sus mismas razones; y no la apoya en una causa extraña; ya que sería un desprestigio para sus propios preceptos.

Entonces ¿cuál es la verdadera causa de la creencia en Dios? Pues sencillamente la de que el hombre, guiado por su inteligencia, y aleccionado por lo creado

Mantillones de lana, buena clase, clase barata Mantillones para galápago. Mantillones nacionales.  
Heredia. Tienda Benavides.

# Disminuirá la población en Alemania

Berlín. — Según el profesor Heinrich Hiertsiefer, ministro prusiano de Sanidad, se acerca el día en que la población de Alemania no solamente no aumentará, sino que comenzará a disminuir.

«Si las actuales condiciones — dijo — continúan desarrollándose, no está lejano el tiempo en que la población no aumentará y quizás disminuirá. Los que se dedican a hacer estadísticas han calculado que en una década o dos la población alemana no llegará a 60 millones»

La actual población de Alemania es de 65 millones. Según el doctor Hiertsiefer, la baja que amenaza a la población de Alemania se sentirá más agudamente entre 1930 y 1950, cuando la generación nacida durante la

guerra alcance la edad de tener hijos. El número de dicha generación es anormalmente pequeño. De 34 grandes ciudades prusianas, en 20 la mortalidad sobrepasó a la natalidad durante el primer trimestre de 1929. Dicho año, sin embargo fué excepcional respecto a la mortalidad, a causa de la epidemia de gripe. La mortalidad a ella debida fué 33 por 100 más alta durante el período de epidemia que en los meses correspondientes de los años anteriores. Durante 1929 murieron de dicha enfermedad siete veces más personas que en 1928.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.  
Heredia. Tienda Benavides.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista.  
Heredia. Tienda Benavides.

CANTINA  
**LA NUEVA ITALIA**  
300 vs. al N. de La Proveedora  
PASO DE LA VACA  
Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite  
Se atienden órdenes a domicilio  
TELEFONO No. 2303  
Propietario:  
Querubino Severino

y por su propio pensamiento, llega a la persuasión de que Dios existe. Esta causa la reconoció Cicerón, fundándola en la misma naturaleza humana.

Otra causa que coopera con ésta para infundir en el hombre la creencia en Dios es la Tradición que desde el Paraíso ha sido transmitido por Adán a todos los sucesores, el cual la conoció en su estado de gracia con toda claridad.

ANIMA

Anunciar es vender

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

## Los mejores Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José. — 250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

## Magnífica casa de habitación

a tres cuádras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

## Tomo en arriendo

FCO ROJAS

o compro potrero de 150 manzanas cerca de San José. DOMINGO

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

**MAGNESURICO**  
Cura eficazmente la dispepsia  
LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS  
Unicos distribuidores  
**BOTICA VARGAS**  
APARTADO 716 — TELEFONO 2812

**CEMENTO** La Christiania Portland Cementfabrik S. A.  
Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a **ADELA V. DE JIMENEZ**  
Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10.000 barriles de 180 kg. y - 10.000 sacos de 42,5 kg.  
Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEXICO y muchas de nuestras obras.

**POMADA AUXOLIN**  
Y  
**JABON ONIX**  
DE LA CASA WOLFF & SOHN  
Poderosos preparados contra la CASPA  
ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS. — Tel. 2812

**“El Buen Feligrés”**  
Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q. - De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Suscribase a este diario

# Santorial

Viernes 2.— Santos Anastasio, ob. y confesor Félix, ob. y Nuestra Señora de Araceli.

SAN ANASTASIO, PATRIARCA DE ALEJANDRIA

Nació San Anastasio en Alejandría de Egipto, por los años 294. A los veinte de su edad compuso contra los herejes y gentiles dos admirables tratados, titulado el segundo *De la Encarnación del Verbo*. Combatió a Arrio, dejándole muchas veces convencido y avergonzado de sus herejías; mas, para atajar sus estragos, se convocó el célebre concilio de Nicea. Concluido éste se volvió San Alejandro, y a los cinco días falleció, y no viendo a San Anastasio, exclamó con espíritu profético: «Anastasio, tú piensas escaparte con la fuga; pero ésta no te librará de la silla patriarcal». No se le descubrió hasta los seis meses, y, no dando oídos ni a sus razones ni a sus lágrimas, se le consagró el 27 de Diciembre de 326. Para justificarse de las calumnias que le levantaron, pasó a Antioquía a ver al emperador católico Joviniano; pero el fallecimiento de éste fué causa de que volviése a ser perseguido. Ultimamente, más compasivo Valente, le restituyó a su Silla, y, consumido de trabajos, falleció el día 2 de Mayo, año de 373.

# Nombres y Magistrados

Viene de la primera plana a ser advertida y deliberada, y a las riquezas naturales unió las de su preparación autodidacta, consiguiendo con ello realizar el más puro anhelo de su vida: una judicatura ilustre en actos, esfuerzos y trabajos. Sus sentencias, sus decisiones, sus consejos, llevaron desde entonces un sello especial y una nota única: la impecable serenidad y la inconfundible sensación de ser acabados. Eso mismo y la nobleza de sus ideas; la energía varonil de sus frases; la abundancia magnífica de su dialéctica, y sobre todo: su probidad, le valieron, pasados cuatro años, la Presidencia de la Sala Primera que a la sazón ocupa. En ella, todos lo saben, se ha afianzado su reputación, ha crecido su intelecto y ha conquistado cariños día a día superiores.

Es una vida ejemplar que en estos momentos se halla al ras de los cincuenta años y que representa hoy por hoy un valor cultural en la República. La Cámara debe fijarse en este humilde Magistrado, quien es exponente de honradez, sinceridad y abnegación. El país entero

debe ver en él un modelo de consagración, un *self made scholar* digno de todo aprecio y acreedor a todo respeto y consideración.

Su reelección se impone. Que si es verdad que a los políticos nunca llegará, la razón de su espíritu lo acredita visiblemente como hombre, como juez y como magistrado. Y una vez más la República necesita de sus luces, de sus conocimientos, de su moralidad, y necesita aprovecharse justa y ampliamente.

RENATO DE VINCI

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides.*

# El Dr. Habib

Viene de la primera página cumple y entonces, una a una romperá de sus recuerdos estas páginas, que sólo revelan su estrechez de criterio, lo pobre de sentido ético y lo raquítico de su concepto filosófico cristiano, del que parece no entender una sola palabra, a no ser que estas

# Ayer quedó formado el Directorio del Congreso Fué electo Presidente don Oscar Rohrmoser y Vice-Presidente el Dr. Calderón M.

Ayer 1º de mayo, fue día de grandes novedades políticas. La elección del Directorio estuvo reñida y difícil.

Fue elegido don Oscar F. Rohrmoser, presidente, por una votación casi unánime.

El lugar de Vice presidente estuvo muy peleado. Eran dos los candidatos: el R Francisco Ross, por el reformismo y el cletismo y el Dr. don Rafael Calderón Muñoz, candidato por los partidos Republicano Constitucional y Echandismo. A la hora de votación estaban los dos candidatos empatados, teniendo veinte votos contra veinte, pues el Dr. Calderón se aventó mientras se votaba el asunto. Por tres veces se hizo la votación, resultando siempre empatada. Entonces se recurrió a la suerte y salió favorecido el distinguido galeno. Inmediatamente las barras y los señores representantes prorumpieron en entusiastas aplausos testimoniando del modo más elocuente la sim-

patía y el aprecio que goza el Dr. Calderón. Una nueva salva de aplausos saludó el momento en que el señor Repr. Ross se acercó a felicitar también al Dr. Calderón.

Los lugares de Secretarios fueron ocupados por don Aristides Baltedano y don Asdrúbal Villalobos.

La elección no puede ser más acertada y a las muchas felicitaciones que habrán recibido los señores electos, unimos la nuestra muy cordial. Sobre todo, nos llena de satisfacción que un elemento ecuaníme como don Oscar presida las sesiones de la Cámara. El triunfo del Dr. Calderón nos llena de legítimo orgullo porque es un triunfo también de la causa católica que con tanta abnegación y sacrificio ha abrazado este distinguido facultativo.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides*

# Del Exterior

La fotografía de irradiación vital. Importante descubrimiento

Río de Janeiro, 15 = En una entrevista celebrada por los periodistas con el profesor de medicina Lucio Santos, de la Universidad de Oporto, ha declarado que la fotografía de irradiación vital obtenida por el profesor Cremonez y que ha sido presentada a la Academia de Medicina de Roma, es una confirmación absoluta de la teoría biológica que él mismo expondrá en un artículo que será publicado en la revista de Medicina del doctor León Bognier, de París

La teoría alcanza y explica la homeopatía como un hecho científico inconcuso

El descubrimiento se considera importantísimo.

## ¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su Lacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

# Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

críticas baratas del «Diario de Costa Rica» sean una explosión orgánica, y como un estallido de esta democracia desordenada y amoral que sufren la mayoría de nuestros llamados intelectuales; pero para eso también les hemos de ofrecer un depurativo, y no es otro, que el de dirigirnos al eminente Dr. Estéfano, con palabras de ruego, para que se sirva dictar una conferencia de índole política-social, en la que trate sobre un tópico de la trascendencia necesaria en el caso, es decir, de la *Moral en la Democracia*. Tema fecundo que de seguro el sabio Dr. aceptará complacido, porque él le ofrecerá la oportunidad de decirnos sus ideas al respecto y de trazarnos una norma más humana en estos tiempos de revolución, en que hasta los altos principios de la democracia flaquean al golpe feroz de los RENOVADORES de nuevo cuño, de los apóstoles de vanguardia, de los maestros del futurismo y de estos avanzados del pensamiento, que ya no encuentran novedad ni valor en la sabiduría infinita del Evangelio, porque su moral ya es vieja, pasada de moda y rancia.

¡Oh, enorme sabiduría de nuestros críticos!!!!.....

Mirabal

## NOTA DE LA REDACCION

Las apreciaciones hechas en este artículo deben considerarse como el personal sentir del autor.



"Gets-It" alivia el dolor quita los callos.

Las boticas lo venden

Suscríbese a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA